

AMBÉRIEU-EN-BUGÉY INITIATIVE

Il crée un site internet pour les enfants qui font école « à la maison »

Après dix-huit années passées dans l'Éducation nationale, l'Ambarrois Philippe Ruelen se lance un nouveau défi.

À contre-courant. Quand l'Éducation nationale ferme des écoles qui ne comptent plus qu'une classe, Philippe Ruelen, lui, ne jure justement que par les classes uniques. « Lemulti-âges, c'est ce qu'il y a de plus simple et qui apporte les meilleurs résultats, les études le prouvent », précise-t-il. « Il faudrait des classes à trois niveaux. Cela relève du bon sens : on a besoin d'hétérogénéité. Le phénomène de concurrence n'existe plus et celui d'entraide devient naturel », argumente-t-il. Aussi, lorsque l'école où il exerce dans une classe unique ferme, il décide de se mettre en

disponibilité de l'Éducation nationale. Direction la Nouvelle-Calédonie. « J'ai vu des paysages différents mais surtout une idéologie de l'enseignement différente. »

« Mis en ligne en juin, il y a déjà une cinquantaine d'inscrits »

Philippe Ruelen

Depuis son retour en Métropole, il n'a qu'une seule idée.

« Je souhaite aider les familles qui font école à la maison. Pour cela, j'ai créé Numericole. C'est un espace de communication pour les parents et les enfants. »

Il faut dire qu'avant d'avoir passé 18 ans dans l'Éducation nationale, il a été ingénieur en informatique. « Cela me permet de développer l'outil. Les enfants peuvent mettre en ligne leur production qui apparaît alors sur le mur de l'interface, un peu comme sur un célèbre réseau social. Les autres utilisateurs peuvent alors aimer, commenter. Cela crée une interaction. » Mis en

ligne au mois de juin, les inscrits sont un peu plus nombreux chaque jour. À terme, Philippe Ruelen espère en vivre. « Si le site fonctionne, c'est avec le nombre d'inscrits que l'on peut se faire un salaire. Et proposer une offre de cinq euros par compte et par mois. »

Reviendrait-il à l'école ? Rien n'est moins sûr. « Il faudrait que l'Éducation nationale s'intéresse aux classes multi-âges. »

NOTE Contact : philippe@ruelen.fr
Site : <http://retrouverleplaisirdapprendre.ruelen.fr>

Des cours à domicile

Philippe Ruelen propose aussi un accompagnement personnalisé. Il s'agit, pour les élèves, de retrouver le plaisir d'apprendre par une approche alternative du type Montessori, Freinet ou encore école du 3^e type (lire ci-dessous).

La capacité d'accueil est de deux enfants, de 6 à 12 ans, pour un coût de 20 euros l'heure. Les lundis, mardis et jeudis à 16, 17 et 18 heures. Les mercredis et vendredis, à partir de 13 heures.

RÉPÈRE

■ **L'école du 3^e type**
Dans l'école du 3^e type, on se préoccupe en premier de la construction, de l'évolution et de la complexification des outils neurocognitifs qui permettent la compréhension du monde, d'être et d'agir dans ce monde. Le programme n'est donc pas le point d'entrée, juste un référentiel. L'école devient un espace de vie dont l'environnement, l'aménagement, l'organisation vont favoriser les apprentissages dans l'informel.



■ Philippe Ruelen a été ingénieur informatique avant d'entrer dans l'Éducation nationale. Photo DR